



学校だより

新年 明けましておめでとうございます

明けましておめでとうございます！いよいよ2022年の始まりです。昨年もコロナの感染状況はなかなか収まらず、9月の緊急事態終了までは気を許せない日々が続きました。しかし家庭やPTA、地域の皆様の協力をいただき、子どもたちも手洗いマスクの徹底をがんばって、少しずつ落ち着いた学校生活を送れるようになりました。

1月に入り、オミクロン株の市中感染が広がりつつあります。これからも気持ちを引き締めて、明るい希望の春に向かってみんなで力を合わせて行きましょう！

わかば西小学校では、寒い中でしたが子どもたちの明るい笑顔と元気な声とともに、今日から3学期が始まりました。3学期は50日あまりの一番短い期間です。昔から1月は行く、2月は逃げる、3月は去ると言われるように、油断をしているとあっという間に月日が過ぎてしまいます。健康に気をつけながら、1日1日を大切にしたいと思えます。計画を立てて学年のまとめをしっかりと行い、次の学年への準備を整えましょう。特に6年生は4月からの中学校生活に向けて、一人ひとりが「めあて」を定めて自分のやるべきことを具体的に決め、残りの小学校生活を充実したものにしましょう。

2022年「元気いっぱい 笑顔あふれる年に しましょう」

さて今年「寅年（とらどし）」です。「寅」は動物の「虎（とら）」を表しています。「十干（じっかん）」と「十二支」を組み合わせた本来の表し方でいうと、今年の干支は「壬寅（みずのえ・とら）」となります。壬（みずのえ）は「妊と同じような意味を持ち、生命の誕生を宿すこと」を、寅（とら）は「草花が伸びようとする状態」を表しているそうです。そこで壬寅の年は、生命が誕生して伸びていくような年になりやすいと言われています。長く続いているコロナというトンネルを抜けて、明るい日差しを浴びて希望と夢が生まれ伸びていくような素晴らしい年になってほしいと願っています。

昨年度から、兵庫県内のすべての公立小中学校で一人一台のタブレット端末の活用が始まりました。尼崎市でも学校の通信環境改善を行い、学習でのタブレット活用が進められています。私たち教職員の心配をよそに、子どもたちはすぐに使い方を覚えてぐんぐん上達していきました。休み時間や放課後にも、タブレットを使って調べ物をしたりタイピングの練習をしたりする姿が低学年の教室でも見られました。しかしこれからはタブレットをどこでどのように使って、子ども達の学力の向上に活用するかが問われてきます。これからの時代を生きる子ども達にとって、情報を活用する力は必須のものになると思えます。それと同等の比重で、人と人とのコミュニケーション能力の育成が求められています。今年はこの二つの力をバランスよく育てていく学習を行い、将来の生きて働く力に繋げていきたいと考えています。

～1.17 は忘れない」地域防災訓練について～ 阪神淡路大震災の追悼行事と地域防災訓練は、今年も規模を縮小して行います。1月17日（月）は児童と教職員等で避難訓練を行います。（保護者は運動場で見学をしていただくことはできます。）訓練では「5校時の授業中に地震が起こり運動場に一次避難をする。その後に津波がくることを想定して校舎に2次避難する。」という想定で実施します。事後は訓練を振り返る時間をとります。学校の避難施設の使い方も学ぶ予定です。

昨年度末からいたるところで地震のニュースが聞かれます。海や川に近く津波や高潮の被害が予想される本校では、必ず来ると言われている大きな地震や津波被害から命を守るために、何度も繰り返し避難訓練を行っています。お家でも子ども達に訓練後の感想など聞いて、地震の時の避難場所や連絡方法等について家族防災会議を開いたり、防災グッズの点検を行ったりして頂ければと思います。今年神戸の「人と未来防災センター」から防災士の方も来校されて、避難訓練の様子を見てご指導いただくことになっています。

～人権授業参観と書き初め展について～

書き初めは旧暦の1月2日に行われるお正月ならではの慣わしです。新年に心静かに墨と筆で文字を書くと、すがすがしい気持ちになります。（1・2年生は書き方鉛筆で課題文を書き初めます。）

本年度もコロナウイルス感染防止のため、奇数学年と偶数学年に時間をわけて人権授業参観（道徳全校公開授業）を行います。（1児童につき保護者1名の参加でお願いします。）その際に「書き初め展」の保護者鑑賞もしていただけます。ただし、コロナウイルスの感染状況により急遽変更をすることが考えられます。どうかご理解とご協力をお願いします。変更がある場合は、ミマモルメ等でお知らせいたします。

～ 感染症にかからないために ～

昨年は、マスクと手洗い効果のためかインフルエンザの流行は見られませんでした。今年も今のところは発熱による欠席は少ない状態ですが、冬は寒さと乾燥によって感染症が増える傾向にあります。子どもたちには、感染症の未然防止の為に十分な睡眠とバランスのとれた食事、手洗いやうがいの励行、マスクの着用、部屋の換気を日々指導しています。

また「毎日の清掃が感染予防に役立つ」と校医先生に助言をいただき、清掃指導にも力を入れております。ご家庭でも今まで同様、朝の健康観察と検温をしっかりといただき、体調が悪い場合は無理をせず休養をとらせるなど子どもたちの体調管理をよろしくお願いします。子どもたちの健康のことで何か心配なことがありましたら遠慮無くご相談下さい。

1月の予定

- 1日(土) 元日
- 5日(水) 口座振替①
- 10日(月) 成人の日
- 11日(火) 3学期始業式
大掃除(1校時) 12:00 下校
- 12日(水) 給食開始 5校時
- 13日(木) 身体測定(1年)
- 14日(金) 身体測定(2年)
口座振替②
- 17日(月) 人権参観
3校時: 1・3・5年
4校時: 2・4・6年
校内書初め展
1・17は忘れない地域防災訓練(5校時)
- 18日(火) 身体測定3年
- 19日(水) 身体測定4年
委員会活動 代表委員会⑥
- 20日(木) 身体測定5年
- 21日(金) 身体測定6年
1・2年合同遠足(王子動物園)
狂言鑑賞会(5年: 5校時)
- 24日(月) 保健集会 現金集金日
- 26日(水) 学校保健委員会



【2月の主な予定】

- 2日(水) クラブ活動(最終・3年生見学)
- 4日(金) 地区バスケットボール大会
- 8日(火) 新1年生入学説明会
- 14日(月) 朝会

毎週月曜日は定時退勤日となっています。
わかば西小の学校HPをご覧ください。
カラーでご覧いただけます。